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FECHA: Junio 30 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Escapó el gas… ¡tremenda explosión!” 

 
“Ganará el PRI en las urnas, dice Camacho” 

 “Politizar justicia, un riesgo para la democracia: CCQ” 

 “Denuncia Penchyna al PANAL por condicionar el voto” 

 
“PRI respetará el voto ciudadano” 

 
“Trabajo infantil, ¡A la alza!” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“PODRÍAN QUEDARSE SIN CASA 35 MIL”  

 
“¡Aprieten el paso! Ordena Camacho” 

 
“Crece violencia en campañas electorales”  

 
“Adulteran bares 60% de bebidas”  

 “Crimen pega a campañas” 

 
“Hay dinero para reactivar el gasto público: banco Santander”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Plaza Juárez-Recorre distritos líder de MC: María Cruz García Sánchez, coordinadora estatal de Movimiento 
Ciudadano, ha demostrado que no es una líder de escritorio, pues ha recorrido todos los distritos electorales de la 
entidad, apoyando a los candidatos y alentando a la ciudadanía a ejercer  su derecho a votar para elegir a sus 
representantes populares. "La tarea de un coordinador es caminar al lado de sus candidatos, mantener cercanía con la 
población, y eso es lo que me he dedicado a hacer, a trabajar por y para los hidalguenses", manifestó la también 
candidata plurinominal durante su último recorrido por diversos municipios del estado. En su visita al municipio de 
Atotonilco, y en compañía del candidato por el distrito XVIII, Pedro Pelcastre Pazarán, María Cruz García agradeció el 
grato recibimiento de los pobladores, y por su apoyo hacia los candidatos ciudadanos. En este distrito, se pudo 
vislumbrar que la oposición teme por la buena aceptación de la gente hacia los candidatos de Movimiento Ciudadano, 
pero por más que quiten las lonas o traten de desacreditar a los aspirantes, estos no dejarán de trabajar pues su único 
objetivo es luchar por generar ese cambio que Hidalgo necesita. Posteriormente, la coordinadora estatal visitó el 
municipio de Huejutla y Calnali, acompañando a los candidatos por esos distritos, Estela Ramírez y Donaciano Pedraza, 
respectivamente. Ahí señaló que hasta el último día los aspirantes a diputados locales de Movimiento Ciudadano seguirán 
haciendo toque de puertas, recabando las necesidades de la gente, y conformando un proyecto legislativo incluyente, 

"somos la mejor fuerza política y estamos seguros de que con su apoyo ganaremos este 7 de julio". (Redacción, 
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página 04 A) 

Plaza Juárez-Denuncia Penchyna Grub: Es vil que el Partido Nueva Alianza (PANAL) esté condicionando el voto y 
presionando a los maestros y padres de familia, señaló David Penchyna Grub, senador de la República, quien denunció 
que integrantes del magisterio del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), están presionando a los 
profesores a votar por los candidatos de este partido. Durante la conferencia El Futuro de la Educación en México, una 
Oportunidad", el senador hidalguense, denunció que en el estado, se han registrado casos donde los dirigentes 
magisteriales obligan a los maestros a hacer proselitismo a favor del PANAL. Lo que es peor, dijo, es que en algunos 
casos se está presionando a los estudiantes de educación básica, quienes deben convencer a sus padres de votar por ese 

partido, de lo contrario se reflejaría en las calificaciones, un hecho que consideró vil y grave. Explicó, ante maestros del 
distrito, que el magisterio está utilizando una mentira para atraer votantes, sobre que la nueva Ley de Educación y la 
modificación que se hizo a la Constitución es para privatizar el rubro. Penchyna Grub hizo una remembranza de los 
abusos de la maestra Elba Ester Gordillo, de la que dijo, por años abusó su poder y acaparó miles de millones de pesos 
que debieron ser para los maestros, no para ella. "Antes muchos se tomaron la foto con Elba Ester Gordillo, ahora ya se 
les olvidó", sostuvo respecto a candidatos que hoy buscan ser diputados, sin que mencionara nombres en específico, sin 
embargo sí llamó a los habitantes de este distrito a no dar su voto al PANAL. El Senador dio una amplia explicación sobre 
los alcances de la nueva ley, asimismo sobre la reglamentación que se va a construir sobre la misma en la actual 
legislatura, donde la finalidad dijo, es elevar la calidad educativa y de los maestros. Penchyna, fue acompañado por el 
candidato del PRI, Héctor Pedraza Olguín, de quien dijo, es un hombre surgido de cuna humilde, que conoce su distrito y 
que en los cargos que ha estado siempre ha defendido la dignidad de los pueblos indígenas. (Marco A. Cabañas 
Reyes, página 04 B) 

Milenio-Llama Camacho a no politizar los casos judiciales: El presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, 
César Octavio Camacho Quiroz, llamó ayer a no politizar la justicia y subrayó que su partido solicitará para el ex 
gobernador de Tabasco y para cualquier mexicano, juicios justos: ―aunque sean políticos, esto no es obstáculo para que 
la ley se aplique con justicia‖; además, reiteró que en los casos Veracruz y Aguascalientes esperan que los casos ―corran 
por cuerdas separadas‖ , es decir, por un lado los casos judiciales y por el otro las presiones políticas. Durante un 
encuentro con jóvenes tricolores en Pachuca, a quienes conminó a cerrar filas en torno al proyecto del Revolucionario 
Institucional, el ex gobernador mexiquense señaló tajante que ―las conductas delictivas son personalísimas: lo que hizo 
Andrés Granier lo va a responder exclusivamente Andrés Granier‖.  Recordó que el tabasqueño ya está sometido a la 
jurisdicción de las autoridades correspondientes ―y lo que nosotros (PRI) deseamos para él es lo que desearíamos para 
cualquier mexicano‖.  Camacho afirmó que en 14 estados están en disputa más de mil cargos de elección popular; ―los 
priistas queremos que haya muchos votos, que sea una jornada democrática ejemplar; respetaremos los resultados del 
proceso. Vamos bien en los 14 estados y tenemos grandes posibilidades de triunfo, en lo que resta de la campaña 
apretaremos el paso‖. El mexiquense confió que en Hidalgo el tricolor ganará los 18 distritos en la jornada del 7 de julio 

próximo como resultado del trabajo realizado por el Comité Directivo Estatal. ―No ganaremos a costa de lo que sea, 
ganaremos con el respeto a la ley y porque tenemos buenos candidatos y buenas propuestas. Porque la gente es lo que 
busca y en Hidalgo hay todo para alzarnos con el triunfo: tenemos buena organización, buenos candidatos, militancia fiel 
y trabajo intenso del Comité Directivo Estatal del PRI. El próximo Congreso de Hidalgo será de mayoría priísta, donde 
construiremos acuerdos con pluralidad, respeto y beneficio para todos los hidalguenses‖, sentenció. Reiteró que el éxito 
priísta será sin atropellar a nadie, sin que el triunfo signifique derrotar a nadie; será una propuesta para convertirse en 
un Congreso aliado del gobernador de Hidalgo Francisco Olvera Ruiz, en la búsqueda de tener un mejor estado. Por otra 
parte, Camacho Quiroz consideró que el Pacto por México es el mejor lugar para los acuerdos, además de que los 
mexicanos esperan transformaciones que beneficien al país, y ―las propuestas de reforma del PRI no son sexenales, son 
cambios que moverán al país en los próximos sexenios‖. Reconoció que en el Congreso de la Unión el PRI no tienen 
mayoría por eso se buscan los acuerdos con otras fracciones y que todos se sienten identificados y partícipes de las 
reformas, incluyendo las dos pendientes, la fiscal y la energética, acerca de la cual afirmó que en el PRI están preparados 
para discutir, dialogar y llegar a acuerdos, ―Pemex es y será muy mexicano‖, dijo. César Camacho estuvo acompañado 
por el presidente estatal del PRI, Ricardo Crespo; los candidatos por los distritos I y II de Pachuca, Rocío Tello y Alfredo 
Bejos; el candidato de mayoría relativa, Ernesto Gil Elorduy; así como de la diputada federal Martha Gutiérrez y los 
senadores Omar Fayad y David Penchyna. Claves Los comentarios  - ―Nosotros no pretendemos que los temas 
políticos hagan que se desborde el cauce de la legalidad y se llegue a la violencia, por eso en Veracruz no hemos 
respondido a las agresiones verbales y físicas que otros partidos han proferido - Yo hago votos porque impere la 
sensatez, la razonabilidad y el buen juicio para que, no obstante lo apasionante de la política, nadie desborde los límites 
de la ley. Por lo pronto, el PRI, lo ofrezco, no lo hará.  - Esperemos que los otros competidores, nuestros adversarios, 
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tampoco lo hagan, porque no solo le harán daño a su partido, le harán daño a la política y a la democracia… y van a 
inhibir la participación ciudadana el día de las elecciones‖. (Alejandro Reyes, página 06) 

Milenio-Tiene el PRI “Candidatos sensibles a la ciudadanía”: El presidente estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, 
aseguró que la expectativa de su partido es ganar las 18 diputaciones locales el próximo 7 de julio en la renovación del 
Congreso del estado.  ―Estamos trabajando bien, cerrando unas campañas exitosas‖, sostuvo tras el encuentro de 
jóvenes de los distritos de Pachuca I y II con la dirigencia nacional del PRI. Indicó que no se tiene confianza en los 18 
distritos electorales sino trabajo de cada uno de los candidatos a diputados locales del Revolucionario Institucional, 
―vamos a ganar‖. Crespo Arroyo aseguró que a una semana de que realicen las elecciones locales en la entidad, los 
candidatos a diputados locales del PRI han realizado una campaña de tierra en cada uno de los distritos electorales. 

―Hemos hecho una campaña de tierra con nuestros candidatos, visitando todas las colonias, todos los barrios, las 
comunidades y los municipios. Hoy tenemos candidatos de tierra, sensibles a la ciudadanía‖, sostuvo el dirigente estatal. 
Afirmó que los candidatos a diputados locales del Partido Revolucionario Institucional tienen una propuesta clara que 
beneficiará al estado de Hidalgo. ―Hoy tenemos una campaña que la han aceptado todos los ciudadanos, las propuestas 
de la gente las ha hecho propuestas el PRI y sus causas son nuestras causas‖, reiteró el dirigente estatal. Ricardo Crespo 
destacó el trabajo realizado hasta el momento en la campaña electoral tanto del partido como de la estructura del 
mismo. Dei igual modo, adelantó que en próximos días el partido hará pública una nueva denuncia sobre irregularidades 
en el proceso electoral. Sin embargo, evitó abundar en el sentido de la denuncia que presentará el área jurídica del 
partido. ―Estamos en esa revisión y lo daremos a conocer. Nosotros lo hacemos con un estudio y un análisis jurídico‖, 
subrayó. Al igual que el Partido Acción Nacional (PAN), apenas hace unos días el PRI solicitó la destitución del secretario 
de Turismo y Cultura del gobierno de Hidalgo, Juan Renato Olivares Chávez, por su presunta operación política a favor 
candidatos de Nueva Alianza, así como su inhabilitación permanente para ocupar cualquier cargo público. En aquella 
conferencia de prensa, Roberto Rico Ruiz, representante del PRI ante el Instituto Estatal Electoral, y Lucas González 
López, coordinador Jurídico del Comité Directivo del tricolor, presentaron documentos, fotos y videos que muestran la 
presencia del funcionario estatal en horario laboral y día hábil durante un mitin proselitista en el municipio de 
Zacualtipán, a favor de Guadalupe Pedraza, candidata por el distrito local VIII. (Alejandro Reyes, página 07) 

Milenio-“Cuando pase Crespo, tan tan tan…” la porra: Apenas vieron al dirigente nacional del PRI, César Camacho 
Quiroz y al dirigente estatal, Ricardo Crespo Arroyo, los jóvenes del Frente Juvenil Revolucionario (FJR) comenzaron con 
porras y cánticos de apoyo hacia ambos dirigentes. Camacho y Crespo se colocaron en el templete al lado de los 
candidatos a diputados locales de Pachuca I y II, Rocío Tello y Alfredo Bejos, respectivamente, arropados por diputados 
federales y senadores del PRI. Al encuentro con jóvenes de los distritos I y II acudieron unas mil 500 personas, pero era 
sólo el ala juvenil la que no dejaba de gritar en todo momento. ―Cuando pase Crespo tan tan tan Crespo‖, ordena un 
hombre a los jóvenes que se encontraban en las primeras filas. Receptivos a la orden asintieron con la cabeza. Fieles al 
Frente Juvenil Revolucionario, los jóvenes vestían con playeras blancas las cuales traían leyendas a sus espaldas que 
decían ―Brigadas FJR Hidalgo‖. Otros más, quienes parecían tener un estatus más alto dentro del FRJ, vestían de camisas 

en color rojo con el logotipo del Frente. Las porras de los jóvenes se conjuntaban con el ambiente generado por cuatro 
de ellos, disfrazados de arlequines, quienes traían sancos y se encontraban frente al templete animando el momento. 
Debajo de las sillas de cada uno de los chavos se podía observar el lunch que el Frente o el partido tuvo a bien 
proporcionarles: un sándwich acompañado de una manzana. A un costado de las sillas quedaron abandonadas las bolsas 
negras que contenían el refrigerio. ―Crespo, Crespo, Crespo‖, no paraban de gritar los jóvenes, ordenados todos por 
personas que les daban indicaciones a un costado de sus sillas sobre qué hacer y en qué momento hacerlo. El día era 
nublado, pasaban de las dos de la tarde, pero el viento era frío, pero ello no impidió las porras y gritos de apoyo a los 
dirigentes nacional y estatal del partido. Poco más de media hora de evento y un grupo musical que se encontraba en el 
lugar esperaba a que terminara el encuentro del partido con los jóvenes para tocar su repertorio. La energía de los 
integrantes del Frente del Frente Juvenil Revolucionario parecía ser mayor a la de quienes ocupaban el templete, pues no 
dejaron de gritar. Incluso César Camacho, tras varios intentos, tuvo que esperar cerca de 10 minutos para completar su 
discurso debido a las porras. ―Frente, Frente, Frente‖, gritaban los jóvenes. Al encuentro se unieron tres botargas para 
completar el espectáculo. Finalizado el discurso de la dirigencia y candidatos, los integrantes del FJR no perdieron la 
oportunidad de gritar una porra más a lado de los políticos priistas. Ahora, a esperar las elecciones. (Redacción, página 
07) 

 

 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f835baa36d0c579ca6f909e22817ba9d
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f835baa36d0c579ca6f909e22817ba9d
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f835baa36d0c579ca6f909e22817ba9d
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f835baa36d0c579ca6f909e22817ba9d
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f835baa36d0c579ca6f909e2281817a8
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f835baa36d0c579ca6f909e2281817a8
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f835baa36d0c579ca6f909e2281817a8
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Crónica-Hay temor para denunciar: MC: Partidos políticos firmarán un exhorto para que todos los funcionarios 
públicos de los tres órdenes de gobierno eviten cualquier tipo de delitos electorales en lo que resta de la campaña y 
durante la jornada electoral del 7 de julio, anunció la coordinadora estatal de Movimiento Ciudadano (MC), María Cruz 

García Sánchez. Derivado de denuncias contra maestros que pertenecen a la Sección XV del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), quienes supuestamente coaccionan el voto a favor de Nueva Alianza (Panal), el 
resto de las cúpulas partidistas signarán otro acuerdo para que servidores públicos permanezcan al margen de la 
contienda. ―Les pedimos a nuestros candidatos que mantengan la calma y en caso de que existan elementos jurídicos 
suficientes para interponer una denuncia lo informen ante al Ministerio Público, pero insistimos que todo sea con 
fundamentos‖. Reconoció que muchos docentes hidalguenses expusieron cierta inconformidad por la presión que algunos 
comisionados del SNTE efectúan en reuniones con padres de familia o profesores para operar a favor del Panal, pero no 
denuncian formalmente por miedo. ―Nos encontramos con maestros que comentan respecto a pláticas o reuniones que 
realizan algunos empleados del SNTE, pero no se atreven a denunciar por temor a represalias, detectamos casos de 
profesores que no quieren arriesgarse a perder su espacio‖. Reiteró que MC interpondrá las denuncias ante la 
Subprocuraduría de Asuntos Electorales o la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), 
siempre y cuando tengan las evidencias suficientes, pues la instrucción de la dirigencia nacional es evadir la ―guerra 
sucia‖. (Rosa Gabriela Porter, página 03) 

El Independiente-Prepara Panal vigilancia de casillas: La dirigencia estatal de Nueva Alianza aseguró que este 7 
de julio mantendrá vigilancia absoluta a las más de 3 mil casillas instaladas en el estado, para evitar anomalías que 
manchen el proceso. El dirigente Heriberto Martínez Santiago aseguró que cuentan con personal necesario para inhibir 
tropelías el día de la jornada que pudieran ser constitutivas de delitos. ―Con toda propiedad puedo afirmar que cubrimos 
las estructuras de cada distrito, sin que falte ninguno, todas serán atendidas por Nueva Alianza‖, recalcó en entrevista. El 
partido del magisterio alista a 11 mil personas, no todas estarán en casillas, pues otras estarán atentas a evitar coacción 
y compra de votos. ―Los partidos estamos en diálogo permanente, que buscará no trasgredir el trabajo que vaya más allá 
de la jornada‖. Dijo que independientemente de la mesa de diálogo entre partidos políticos y gobierno del estado se 
mantendrá en sesión permanente, cada instituto político debe estar atento a lo que ocurra hacia el final del proceso 
electoral. El líder aliancista confió que las propuestas de sus candidatos serán convincentes para que el voto les favorezca 
este 7 de julio y continúe como la segunda fuerza electoral en el Congreso local.   (Gerardo Neria, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Independiente-Insuficiente, presupuesto para Nuevo Sistema de Justicia Penal: Souverbille: El director 

general jurídico del gobierno estatal, Mario Souverbille González consideró insuficiente el recurso federal que llega a 
Hidalgo para poner en marcha el nuevo Sistema de Justicia Penal. El estado recibió en los últimos cuatro años más de 84 
millones de pesos para implementar el sistema acusatorio, que pretenden arrancar en agosto próximo. Los recursos 
fueron aplicados en 35 proyectos de infraestructura, acondicionamiento de salas, difusión del modelo, capacitación y 
contratación de personal, informó hace unas semanas el presidente del Tribunal Superior de Justicia del estado, Valentín 
Echavarría. Sin embargo, Souverbille consideró un problema el flujo de recursos en todos los estados del país que tienen 
obligación de implementar el nuevo sistema. "Se requiere el acompañamiento para que en el gobierno federal y 
particularmente en el Presupuesto de Egresos de la Federación doten a todos los estados, sin excepción, de mayores 
recursos." En 2010 el presupuesto contempló 35 millones de pesos para desarrollar 12 proyectos, al año siguiente la 
federación destinó 22 millones 677 mil, en 2012 aplicaron 15 millones y en el actual ejercicio fiscal el estado eroga 11 
millones 526 mil pesos. En entrevista al término de reunión con presidentes municipales en torno al blindaje electoral, el 
funcionario estatal dio a conocer que está lista la infraestructura en el distrito judicial de Pachuca para iniciar este año el 
nuevo modelo. Entre los mecanismos destaca la plataforma tecnológica que permitirá mantener interconexión entre los 
diferentes operadores del sistema. Además, casi todos los defensores públicos están capacitados. Mario Souverbille 
adelantó que el Nuevo Sistema de Justicia Penal requerirá reingeniería a distintas dependencias de la administración 
pública estatal, así como contratación de más defensores públicos y peritos, aunque para ello necesitarán recursos 
suficientes. "Todavía no podemos adelantar el asunto de la contratación, al seno de la comisión interinstitucional se lleva 
a cabo una proyección hasta el 2016, dado que ese es el plazo límite. No hay que perder de vista que cuando se realiza 
la reforma constitucional, esta obliga a todos los estados pero no les dan recursos, ese es un problema en el país", 
lamentó. (Gerardo Neria, página 03) 
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Síntesis-Continúan los robos a las iglesias: Domingo Díaz Martínez, arzobispo de la Diócesis de Tulancingo, informó 
que durante el primer semestre del año se han registrado cerca de cinco robos al interior de los templos pertenecientes a 
esta provincia; así mismo el prelado indicó que durante este fin de semana sacerdotes invitarán a hidalguenses a 
participar en los comicios del 7 de julio. En entrevista, el arzobispo señaló que en estos actos ilícitos, los presuntos 
responsables han sustraído diversos objetos, mismos que apuntó son de tamaño pequeño "principalmente se han llevado 
algunos copones, que es donde se consagra el vino, algunos cáliz, entre algunas otras cosas", explicó. El titular de la 
iglesia católica en la entidad, subrayó que estos actos han sido perpetrados en algunos templos ubicados en los 
municipios que están en los límites de los estados de Hidalgo, Puebla y Veracruz, "ya la gente que sabe se lleva las 
pinturas, pero hasta este día esto no ha sucedido", explicó. En torno al tema, subrayó que ya se han tomado algunas 
medidas para evitar más este tipo de actos, "junto con los laicos estamos tomando algunas medidas y gracias a dios ya 
nuestros templos están protegidos", aseveró. (Yossimar Durán, página 02) 

Síntesis-Está la SSPH dispuesta a resguardar candidatos: El titular de la Secretaría de Seguridad Pública de la 
entidad (SSPH), Alfredo Ahedo Mayorga, dio a conocer que están dispuestos a otorgar seguridad personal a los 
candidatos a diputados locales que así lo justifiquen, esto señaló con el fin de garantizar la integridad física de los 
aspirantes. Indicó que cualquier candidato que quiera este tipo de protección por parte de elementos de las 
corporaciones de seguridad deberá justificarlo plenamente ante la Secretaría de Gobierno del estado, "quien nos 
informará sobre alguna posible solicitud y si es que esta fue aceptada o no", expresó. En entrevista, Ahedo Mayorga 
precisó que hasta este día no se han presentado solicitudes para dotar de un equipo de seguridad a político alguno, "no 
tenemos conocimiento sobre ello, pero nosotros estamos en la mejor disposición de ayudar a quien así nos lo indiquen", 
señaló. Subrayó que el único conducto por medio del cual se puede otorgar la seguridad personal es la Secretaría de 
Gobernación "y eso sí se tiene que dejar claro, ya que es esta instancia es quien está coordinando todo lo que tiene que 
ver con el proceso electoral", resaltó. Cuestionado acerca del operativo de seguridad y vigilancia que estará en 
funcionamiento con motivo de la jornada electoral, aseveró que todavía están detallándolo.  (Yossimar Durán, página 
02) 

Milenio-Alista Sedesol reguardo de su parque vehicular: A una semana de la jornada electoral, la delegación en 
Hidalgo de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) alista el resguardo del parque vehicular y verificación de 
inmuebles. Según el programa de blindaje electoral, 48 horas antes de las votaciones, las llaves de los automóviles serán 
guardadas en una caja sellada, por personal de la dependencia, quien realizará el registro de placas, números 

económicos y de serie. Quienes participen en estas acciones no deberán usar ropa de colores rojo, azul, amarillo, verde, 
blanco y morado, con la finalidad de no ser vinculados con algún partido político. En cuanto a los edificios de las 
entidades sectorizadas, Diconsa trabajará el sábado hasta el mediodía, mientas Liconsa no detendrá su labor. Según el 
acuerdo para garantizar el no uso de programas sociales para fines de compra o coacción del voto, en las instalaciones 
donde no haya una caseta de vigilancia externa el blindaje será simbólico, lo que significa que se hará el registro 
correspondiente y se reporta en un acta quién entra al edificio, así como los motivos. Para ambos casos, tanto protección 
vehicular como verificación de inmuebles, se realizará el levantamiento de actas de resguardo y responsivas, 
acompañadas con registros fotográficos que sustenten las acciones efectuadas por la Secretaría de Desarrollo Social.  
(Axel Chávez, página 11) 

Criterio-Exhortan a Terán a suspender “visitas”: Fernando Moctezuma Pereda, secretario de Gobierno estatal, 
ordenó al director del Instituto Estatal del Transporte (IET) suspender cualquier visita de supervisión a municipios a fin 
de evitar las suspicacias partidistas en lo que resta del proceso electoral. Salvo alguna situación extraordinaria que 

pudiera resultar al interior del estado, ―se le ha pedido al capitán Roberto Terán que todos los asuntos relacionados con 
el instituto sean atendidos, sin excepción, solamente en sus oficinas‖, dijo el directivo. Lo anterior se da en respuesta al 
señalamiento que hizo el presidente del PRD en la entidad, Arturo Sánchez Jiménez, luego de advertir sobre la reiterada 
presencia de Terán Contreras en el distrito de Tenango de Doria, donde presuntamente realizaba labores proselitistas. 
Además, la Secretaría de Gobierno atendió otra petición del sol azteca en el distrito de Jacala, retirando las unidades de 
atención de Salud a fin de evitar malinterpretación de los partidos políticos. Estas dos inquietudes han sido las únicas que 
se han puesto sobre la mesa política que mantiene gobierno con los partidos políticos. SIN FOCOS ROJOS A ocho días 
de la jornada electoral, Fernando Moctezuma aseguró que el estado se encuentra en total calma, aunque están atentos 
ante cualquier situación que pudiera empañar el proceso electoral. Se monitorea cada uno de los 18 distritos electorales 
de los movimientos que se pudieran registrar. Esta última semana estarán atentos, pues es cuando los partidos políticos 
y sus candidatos tienen más actividad en el ánimo de poder convocar a la participación ciudadana. (Antonio Alcaraz, 
página 04) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Piden al DIF orientación respecto a la sexualidad: Con el propósito de disminuir la problemática 
ocasionada por la desinformación en torno a la sexualidad entre la población juvenil, que disparó la estadística de 
embarazos a temprana edad, habitantes de la colonia Santa Julia exhortarán al Sistema para el Desarrollo Integral de la 
Familia (DIF) de Pachuca a fortalecer los talleres de sexualidad. Manifestaron que es necesaria la intervención del 
organismo asistencial para ofrecer este tipo de capacitación, al considerar que puede desprenderse y ser implementada 
dentro de las actividades del Programa de Prevención y Atención a Menores en Situación de Riesgo (PAMAR). Esta 
posibilidad permitirá que los adolescentes estén más informados en cuanto a este tema y se trabaje de manera intensa 
en cuanto a prevención de enfermedades de trasmisión sexual y embarazos no deseados. Rodrigo Meneses, promotor de 
la petición, puntualizó que los adolescentes también exhortarán a la juventud a sumarse al fortalecimiento de acciones 
preventivas, y asumir de forma responsable actitudes en temas relacionados con la salud, derechos, deberes y valores 
sexuales. Además, mediante la implementación de estas medidas, se busca reducir el número de embarazos no deseados 
a temprana edad, al fortalecerse los valores de la familia, núcleo que muchas veces se desvirtúa y ocasiona situaciones 
de este tipo. ―Con estas medidas estamos contribuyendo al fortalecimiento integral de la familia a través de acciones 
formativas y de orientación sexual dirigidas a menores jóvenes y padres de familia con base en la sensibilización, 
motivación y concientización de los jóvenes, propiciando así actitudes que permitan su desarrollo integral en todos los 
aspectos sociales‖. (Milton Cortés, página 22) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que en Huejutla los políticos de varios partidos se llevaron un fuerte regaño por parte del obispo de esta región 
Salvador Rangel, indirectamente les dio cachetada con guante blanco como dicen por sus constantes ataques entre los 
diferentes partidos, además les reclamó por su falta de atención con la gente necesitada cuando no son tiempos 
electorales y por no cumplir con verdaderos apoyos a la gente de la Huasteca, en fin que en su homilía agarró parejo el 
obispo y a más de uno les quedó el saco. 

: Que hablando de Huejutla la gente se empieza a hartar del trato que reciben en la clínica del ISSSTE pues 
aseguran que siempre ha sido malo el servicio pero ahora con la llegada del nuevo director Arturo Carpio Escudero 
esta peor, el área de urgencias esta sobresaturada, existe desabasto de medicamentos y la atención del personal está 
muy por debajo de los humano, pues los derechohabientes se quejan de malos tratos, despotismo y en general falta de 
atención. 

: Que en Tula de Allende al presidente municipal, Jaime Allende González, le están acomodaron el camino para que 
en el contenido de su primer informe de actividades quedara perfecto y bien planchadito, por ello, los regidores del 
PRD se quejan de la falta de trasparencia en este documento que se presentó a la sociedad de este municipio y 
aseguran que todo fue bien previsto para aprobarlo con irregularidades y las comparecencias de los secretarios del 
gobierno municipal resultaron una farsa pues la opacidad fue constante. 

: Que en Apan comentan que sigue el descontento del presidente municipal Fernando Hernández Durán porque 
supuestamente su secretario municipal Salvador Licona Ramírez se aplica a su trabajo por el que fue mandado a 
este municipio y esto no le gusta al edil pues tiene también que trabajar y demostrar que el municipio avanza en la 
dirección correcta sea cual sea el caso, Fernando Hernández tiene la obligación de dar resultados a la gente que voto 
por él y dejar las intrigas internas para otro día. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

Es muy importante tener memoria y recordar que hace unos años, confabulados como siempre, el PRI y el PAN 
aprobaron en la Cámara de Diputados incrementos a la gasolina y a los energéticos‖ 

Socorro Ceseñas Chapa Diputada Federal perredista sobre los aumentos a la gasolina. 

Asumiremos como lo hemos hecho en otros episodios, los resultados que la ciudadanía decida y donde el voto no nos 
favorezca lo habremos de reconocer, pero con la actitud leal con nuestros candidatos, trabajamos para ganarlo todo‖ 

César Camacho Quiroz Presidente nacional del PRI sobre los resultados electorales del 7 de julio 

Hemos hecho una campaña de tierra con nuestros candidatos, visitando todas las colonias, todos los barrios, las 
comunidades y los municipios. Hoy tenemos candidatos de tierra, sensibles a la ciudadanía‖ 

Ricardo Crespo Arroyo Líder estatal del PRI sobre sus candidatos y las campañas electorales. 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…En la última semana de proselitismo, donde reina el llamado a la sociedad en general 
para cumplir con obligación y derecho de acudir a las urnas, también aumenta la presencia de los liderazgos partidistas 
que acuden al estado para exponer su evidente respaldo a los candidatos al Congreso hidalguense. El caso de César 
Camacho motiva a los militantes del PRI a aprovechar hasta el último momento que les quede para informar sobre sus 
propuestas y obtener victorias el 7 de julio (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-: ERNESTO VÁZQUEZ: Para el gerente estatal de Liconsa el trabajo al interior de los municipios que conforman 
la entidad también representa una oportunidad real para el estudio de pertinencia hacia la instalación de nuevas tiendas 
de la dependencia federal y el seguimiento en la operatividad de las que ya brindan servicio. Vázquez Baca mantiene 
buen ritmo apegado a las normas y padrones del organismo a su cargo 

Abajo-: AURELIO GONZÁLEZ: Este regidor del sol azteca en el cabildo de Pachuca constantemente suele ser 
señalado, debido a su poca participación y nulas propuestas presentadas para el avance de la capital hidalguense. La 
laxitud, puede decirse, es una de las características que mejor definen su perfil, pese a que existen diversas necesidades 
donde bien podría formular soluciones o alternativas desde la izquierda que dice representar 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

VISITA 

En la visita del líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la ciudad de Pachuca fue notoria la ausencia 
de varios diputados federales. Al preguntar por su paradero se informó que la legisladora federal Emilse Miranda se 
disculpó por no asistir al evento ya que se encontraba en recorridos junto con la candidata priista por el Distrito X, Dora 
Luz Castelán, y el delegado del tricolor en Morelos, Jorge Rojo. 

CIERRE 

Quienes de plano ya cerraron sus campañas en Huichapan son los candidatos del Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM), este sábado con presencia del subsecretario de Fomento y Normatividad Ambiental de 
la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) federal, Cuauhtémoc Ochoa, y el 
diputado federal por el mismo partido, Arturo Escobar. Hoy el cierre será en el moderno lienzo charro del 
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municipio de Nopala, donde incluso ya fue anunciada la presencia de grandes personalidades del partido del Tucán. 

APOYO 

El ex diputado federal por Hidalgo Canek Vázquez anda muy atareado en labores de apoyo a su partido, 
ahora que el PRI enfrenta elecciones en 14 estados de la República Mexicana. Vázquez Góngora se encuentra 
comisionado en la actualidad en Baja California, donde el próximo domingo también habrá elecciones para renovar la 
gubernatura, cinco ayuntamientos y 25 diputaciones locales. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Excélsior-Crimen pega a campañas; se registran atentados en Oaxaca y Sinaloa: La jornada violenta de ayer 
dejó cuatro personas asesinadas con repercusiones en campañas electorales en al menos tres estados del país. En 
Oaxaca se reportó el atentado con armas de grueso calibre contra Rosalía Palma López, candidata de la coalición PRI-
PVEM a una diputación local, en compañía de su marido y una sobrina. La Procuraduría General de Justicia estatal 
informó que la abanderada fue herida y que su esposo Efraín Cruz Bruno y su sobrina Talía Cruz Ibáñez murieron 
mientras eran atendidos por paramédicos. En Culiacán, Sinaloa, fue asesinado Antonio Loaiza Zamora, de 19 años, hijo 
de Antonio Loaiza, coordinador de campaña de los candidatos de la coalición Transformemos Sinaloa, integrada por el 
PRI, Partido Verde y Nueva Alianza. En Saltillo, Coahuila, fue encontrado el cuerpo de Francisco Navarro Montenegro, 
fundador del extinto Partido Cardenista Coahuilense. (Patricia Briseño, primera plana) 

La Jornada-Hay recursos para reactivar el gasto público: banco Santander: El gobierno federal posee los 
recursos para reactivar el gasto público presupuestario neto después de la caída de 5.1 por ciento real registrada entre 
enero y mayo de este año, aseguraron analistas del Grupo Financiero Santander. El viernes pasado la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que se logró frenar la caída en el gasto neto público presupuestario al 
registrar todavía una baja de 5.1 por ciento anual real, pero se compara favorablemente con la contracción de 10.4 por 
ciento anual real registrada en el primer trimestre de 2013. En particular el gasto primario, que excluye el costo 
financiero de la deuda pública (interna y externa) registra una caída de 5.3 por ciento anual real, mientras que en el 
periodo enero- marzo la caída fue de 10.5 por ciento anual real. La SHCP reportó que al igual que en abril, en mayo el 
gasto público siguió recuperándose, con un crecimiento de 3.2 por ciento anual real, destacando los avances en los 
rubros de Comunicaciones y Transportes, entidades paraestatales y las participaciones a entidades federativas. Es decir, 
con la recuperación del gasto en abril y mayo, se recortó la caída del gasto a prácticamente la mitad de lo observado en 
el primer trimestre de 2013. Los analistas consideraron que la situación de las Finanzas Públicas hace viable el que 
veamos esta recuperación (en el gasto público), juzgando sobre todo el superávit fiscal que actualmente se registra, 
refirieron. Ahora bien, no se han reactivado por completo todos los componentes del gasto que tienen un impacto 
significativo en la actividad económica. Tal es el caso de la Inversión Física Presupuestaria del Sector Público que hasta 
mayo sigue registrando tasas negativas de variación en su comparación anual. Por ello, opinaron que será relevante que 
en los meses siguientes se continúe con la tendencia de recuperación del gasto público y en particular al gasto de 
inversión que aun observa rezagos importantes. (Israel Rodríguez, primera plana)) 

Reforma-Adulteran bares 60% de bebidas: En México, una noche de copas puede convertirse en una tragedia 

debido al alto número de bebidas alcohólicas adulteradas que se comercializan. Entre 60 y 40 por ciento de las botellas 
que se venden en establecimientos como bares, vinaterías, restaurantes y hasta hoteles son adulteradas, de acuerdo con 
datos de la Profeco y las cámaras Nacional de la Industria Tequilera y de la Industria de Vinos y Licores. Esta última 
organización estima, con cifras actualizadas al año pasado, que, tan sólo en el DF, 2 mil 200 lugares ofrecen alcohol con 
estas características y que, en todo el País, son 15 mil, lo que pone en riesgo la salud de un gran número de personas. 
En la elaboración, distribución y venta de bebidas adulteradas –en cuyo proceso se utilizan, por lo general, metanol y 
agua– estarían implicados empleados de bares y cantinas. Ellos son, de hecho, quienes suministran las botellas que luego 
habrán de ser rellenadas. Álvaro Israel Pérez Vega, comisionado de Operación Sanitaria de la Comisión Federal para la 
Protección de Riegos Sanitarios (Cofepris), resaltó que la mayoría de las bebidas adulteradas se producen en estados 
como Jalisco y luego son traídas a la Ciudad de México. "Las personas que venden alcohol adulterado aprovechan, 
principalmente, que algunas personas beben en exceso y, con eso, pierden el sentido para detectar que una bebida es 
adulterada", advirtió Pérez Vega. En operativos de la Cofepris, alertó, los aseguramientos de estas bebidas van en 
aumento. En 2010, fueron decomisados 87 mil 157 litros de alcohol adulterado, cifra que subió a 100 mil 800 litros en 
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2011 y a 219 mil 870 litros el año pasado, la mayoría en Jalisco, Puebla, el Distrito Federal y Veracruz. Samuel Ibarra, ex 
fiscal de Delitos Ambientales de la Procuraduría capitalina y uno de los precursores del operativo Mala Copa, que busca 
detectar este tipo de bebidas en el DF, recordó que su venta inició en hoteles turísticos con paquetes todo incluido y 
luego en antros con barra libre. ( Arturo Sierra, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

:Que los líderes de los partidos velan armas para la reunión que sostendrán mañana con el secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong. 

Los dirigentes aprovecharán el encuentro, cuyo eje central será la seguridad durante las elecciones en 14 estados el 7 de 
julio, para quejarse por las presuntas irregularidades que se han presentado en el proceso. 

Sin duda, será una junta ríspida, a puerta cerrada, en la que los partidos de oposición quieren anteponer su agenda de 
quejas en estados como Aguascalientes, Veracruz, Quintana Roo, Durango y Sinaloa al del blindaje electoral para evitar 
incidentes el día de ir a las urnas. 

:Que uno de los auditores de la Unidad de Fiscalización del IFE que tuvo a su cargo la revisión de gastos de campaña de 
la coalición Movimiento Progresista, Ricardo Miguel Uribe Hernández, fue promovido a la Procuraduría General de la 
República, en donde ahora ocupa el cargo de director de Análisis Global.  

Para los sospechosistas es muy curioso el ascenso de Uribe Hernández, quien participó en la elaboración del dictamen 
inicial sobre la campaña presidencial, en el cual se proponía multar a los partidos de dicha coalición por más de 129 
millones de pesos. 

:Que en el Gobierno del Distrito Federal causó sorpresa la versión de que Miguel Ángel Mancera se había exasperado 

en una conferencia de prensa cuando se le preguntó si ocultaba información del caso Heaven. 

Aseguran —y ponen a disposición la grabación de la conferencia— que en ningún momento el mandatario elevó el tono 
de voz y sus respuestas siempre fueron respetuosas y acordes con las preguntas; como acostumbra hacerlo. 

:Que con el arraigo del dueño del Heaven, Ernesto Espinosa Lobo, la Procuraduría General de Justicia del DF espera 

obtener información relevante respecto al grupo que secuestró a los 12 jóvenes, aunque el empresario, en sus 
declaraciones iniciales, afirmó que dos semanas antes del hecho se ausentó del antro. 

:Que, por cierto, en la PGR están muy contentos, pues dicen que la detención de Espinosa Lobo demostró la mejoría 
en su labor de inteligencia. 

Dicen, sin vanagloria, que ellos lograron lo que la procuraduría del DF no pudo hacer en más de un mes. (Redacción, 
página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

SI LAS protestas en Brasil no lo impiden, la presidenta de esa nación, Dilma Rousseff, visitará México en los meses 
venideros. 

QUIENES siguen de cerca la relación de Estado con ese país dicen que en la visita que hizo el canciller José Antonio 
Meade en mayo pasado quedó pactada la gira de la mandataria brasileña, que será anunciada tan pronto como en los 
próximos días. 

EL OBJETIVO, según esto, es venderles a los ciudadanos de ambos países, y de pasadita al resto del continente, que, 
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más que adversarios o competidores, México y Brasil son aliados. 

DE AHÍ que se lograra un compromiso para eliminar las visas para viajar entre ambos países, y sendos acuerdos para 
intercambiar información entre Pemex y Petrobras y entre los programas sociales Cruzada contra el Hambre y Hambre 
Cero. 

FALTA VER si esos compromisos y acuerdos se traducen en un relanzamiento de la relación bilateral con resultados 
concretos... o si todo acaba en un bonito álbum de fotos para presumir que somos muuuy amigos. 

QUIENES se preguntan si la ex primera dama Margarita Zavala está o no en la larga lista de aspirantes a la dirigencia 
nacional del PAN pronto podrían conocer la respuesta: que sí, pero no ahorita.} 

LOS CERCANOS a la también ex legisladora afirman que ella aspira a dirigir su partido, pero no a partir de 2013, sino 
hasta 2016. 

Y VAN más allá, pues agregan que la idea es, una vez lograda esa posición, medir las aguas para calcular si desde esa 
plataforma se lanza en pos de la candidatura presidencial panista para la elección de 2018. 

O SEA QUE, el futuro de Zavala podría resumirse en el dicho que reza: "Despacio que llevo prisa". 

SI ANDAN por Oaxaca y nadie sabe decirles dónde está el gobernador Gabino Cué, no se extrañen. 

EN LA CAPITAL de la entidad es vox pópuli que, mientras Cué anda de fiesta en fiesta, quien realmente lleva el timón en 
ese gobierno es el ex dirigente del PRI en la entidad Jorge Franco. 

SÍ, QUIEN fuera secretario de Gobierno con Ulises Ruiz, y que luego se peleó con ese personaje cuando no le dieron la 
candidatura priista a la gubernatura ahora es el superasesor de Cué, y se dice que su mano es la que mece la cuna en el 
Palacio de Gobierno. 

¿Y EL GOBERNADOR que sacó al PRI de la gubernatura e inauguró la alternancia en Oaxaca? Bien, gracias. 

NO ES por intrigar, pero todo indica que en Baja California le ganaron la partida al PAN... al menos en lo que se refiere a 
los cierres de campaña con miras a la elección del próximo domingo.  

MIENTRAS el candidato del PRI, Fernando Castro Trenti, hará hoy su cierre en el estadio de los Xolos de Tijuana, 
propiedad de Jorge Hank Rhon, el panista Francisco "Kiko" Vega lo hará en Mexicali. 

Y AUNQUE Vega estará en la capital del estado, lo cierto es que tanto la mayoría de los votos como el emblema del poder 
en la entidad está en Tijuana. 

DICHO de otro modo: ¡lás-ti-ma, Ki-ko! (Redacción, página 10) 

 


